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Le Service National Universel est un projet qui vise à impliquer la 

jeunesse dans la vie de la Nation, à promouvoir la notion 

d’engagement et à favoriser un sentiment fort autour de valeurs 

communes. 

Cette année le dispositif connait une évolution majeure. Outre les 

séjours classiques, les élèves ont eu l’opportunité de participer à un 

projet pédagogique annuel sous le label « classes et lycées 

engagés ».  

Ce projet intègre des contenus et des initiatives axées sur 

l’engagement, alignés avec les actions éducatives et les 

enseignements réguliers. Actuellement les jeunes volontaires 

trouvent difficilement des MIG.  

En effet les structures ne possèdent pas suffisamment de place pour 

accueillir un grand nombre de mineurs et les impliquer dans des 

Missions d’Intérêt Général. Ces jeunes étant pour la plupart non 

véhiculés ils ont des difficultés pour se rendre dans des 

établissements éloignés de leur domicile. 

Le SDJES va donc renforcer la promotion de ce dispositif afin de 

trouver de nouveaux organismes permettant aux jeunes de jouer un 

rôle actif au service de l’intérêt général et de découvrir l’engagement 

bénévole.  
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DU SECTEUR DE BEZIERS
 

 

Un bon chef est celui qui a besoin des autres ! 
 

 
Aussi surprenant que cela puisse paraître, cette citation nous est offerte non pas par un homme du monde 
de l’entreprise ou du sport, mais par un célèbre poète, Paul VALERY ! 
 

On peut imaginer que l’homme de lettres pensait au chef en général, je rebondis sur la maxime en y ajoutant 
le sport : Le bon chef, président(e), entraineur(e), capitaine, est celui qui a besoin des autres ! 
 

André MALRAUX avait coutume de dire qu’il n’existe pas de héros sans auditoire (quand on y réfléchit, 
c’est tristement cruel, mais c’est vrai). 
 

Il n’existe pas plus de chef, voire de bon chef, sans équipe et sans bonne équipe. 
  

Dans notre domaine, celui du sport au sens large, mais aussi de la vie associative, nous avons besoin d’un 
chef au masculin comme au féminin. 
  

Le chef, ou plus précisément le ou la leader, doit entrainer derrière un projet le plus partagé possible une 
équipe de bénévoles, sans qui rien ne sera possible. 
  

Jacques CHIRAC a un jour dit : « un chef, c’est fait pour cheffer ». On peut donner à cette phrase 
plusieurs significations. Je retiendrai personnellement la suivante : « il ou elle doit tirer les autres vers le 
haut, les unir, leur donner envie de s’engager encore et encore ». 
  

Le chef a quelquefois tendance à vouloir faire les choses par lui-même, tant qu’il peut, ça le rassure, mais 
un jour, il ne peut plus ! 
  

Soit il est victime de son succès, la taille du projet le dépasse, soit il est victime de ses artères, alors il 
trépasse… passe l’arme à gauche ou il a l’intelligence de passer la main… 
  

Un bon chef est celui qui a besoin des autres… Le Général Charles DE GAULLE, que l’on ne finit jamais 
de citer (on ne prête décidément qu’aux riches), disait : "Les Français sont des veaux et je suis leur chef " ! 
  

Qu’entendait-il par-là (Pierre DAC disait : « pas grand-chose ! »)? Est-ce que cela sous-entend le fait qu’un 
chef n’a que l’équipe qu’il mérite ? 
  

Cruel éclairage sur une réalité qui souvent nous déplaît ! Ceci mérite franchement réflexion… un bon chef 
est celui qui a besoin des autres… 
  

Beaucoup d’entre nous, à un moment ou à un autre de leur vie professionnelle, sportive, culturelle, ont été 
amené à prendre la tête d’une équipe. Ils ont exercé leur leadership à leur manière, ont fait de leur mieux, et 
la réussite du projet a toujours été collective, ou n’a pas été au rendez-vous. 
  

Je voudrai ajouter quelques idées qui me semblent fondamentales : 
  

- nous ne sommes que de passage (plus ou moins long), il y a eu dans un club, dans une équipe que 
l’on entraine ou que l’on anime, un avant « nous » et un « après » nous – c’est très bien ainsi, 

  

- le passage de leader à simple « petite main » dans un projet doit pouvoir se faire sans que cela ne 
pose de problèmes d’égo ou autre, 

  

- il est souvent motivant de passer d’un projet à un autre, que l’on en soit le leader ou pas – nous avons 
tous connu cela, et pour quelqu’un comme moi qui doit être un cas rare professionnellement, à savoir 
n’avoir travaillé durant 47 ans (je suis toujours en activité même partielle) dans la seule entreprise 
familiale MEUBLES TUGAS, il est mentalement très motivant de temps en temps de changer de 
projet sportif/associatif – après avoir entrainé durant trop longtemps à l’ASBH, il m’a été bénéfique 
de devenir « directeur sportif » du club de SERVIAN BOUJAN, puis membre, vice-Président  et 
Président du Comité de l’Hérault de rugby, puis simple soldat membre élu de la ligue Occitanie et 
membre du Comité de l’Hérault des médaillés jeunesse et sport et du mouvement associatif, je 
passe les autres fonctions, 
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- la première équipe que j’ai entrainé, il m’a été difficile de la laisser continuer son chemin sans moi – 
et puis, avec le temps, la sagesse (on n’est pas pareil à 20, 30, 40, 60 ans), au bout de 2 à 3 saisons, 
il me tardait de passer à un autre projet, de passer le relais, de connaitre et faire progresser de 
nouveaux joueurs. 

  
 

Pour conclure, je dirai que tout ce que l’on a pu construire, sportivement, professionnellement, n’aurait jamais 
été possible sans « l’autre ». Alors, chef(e), ou pas chef(e), peu importe. L’important c’est d’être utile aux 
autres, et de prendre du plaisir dans ce que l’on peut accomplir au service des autres. Et d’avoir le sourire 
aux lèvres et au cœur. 
  
 

Au grand plaisir de vous revoir.  
Bien sportivement. 
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LA VIE DU COMITE 34

Avant d’aborder l’ordre du jour, la Présidente, Monique AGUGLIARO, demande aux invités de bien vouloir 

se présenter. Les invités le sont car ils souhaitent être candidats à l’élection du nouveau Comité Directeur 

lors de notre prochaine Assemblée Générale élective du 25 janvier 2025. Il s’agit de Jean-Claude 

NOIROT et Jérôme TOULZA. A noter l’absence de Claude SOUTADE qui compte également s’investir lors 

de la prochaine Assemblée Générale élective. 

 

Nous abordons ensuite l’ordre du jour préétabli :  

 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 09 janvier 2024 à BEZIERS :  

En l’absence de remarque, le compte-rendu est approuvé à l’unanimité des membres présents.  

 

Le point sur les adhérents :  

A ce jour nous sommes 120 adhérents, un certain nombre d’adhésions sont effectuées par virement direct 

sur notre compte, ce qui facilite notre fonctionnement.  

 

Retour sur notre Assemblée Générale du 27 janvier 2024 à BESSAN :  

Nous avons eu de très bons retours, notant une très bonne ambiance. Nous étions sensiblement le même 

nombre de présents ou représentés que l’année dernière malgré les problèmes engendrés par les difficultés 

de déplacement Nous avons reçu les remerciements des jeunes razeteurs récompensés. Quant aux 

trophées des jeunes jouteurs qui n’avaient pu se déplacer, il a été décidé de leur remettre leur trophée au 

cours de l’Assemblée Générale du Comité Languedoc / Roussillon ou bien à VALRAS-PLAGE lors d’un 

prochain tournoi.  

 

Réflexion sur l’attribution des plaquettes départementales :  

Au départ, il faut se baser sur des critères objectifs. La difficulté vient du fait que le repérage n’est pas facile. 

Nous ferons la différence entre jeune et adulte ainsi que le côté sportif ou engagement autre que le sport. 

Pour les moins de 18 ans et le côté sportif il faudra prendre en compte le jeune éducateur ou dirigeant 

d’un club ou la performance sportive. Dans l’engagement autre que le sport, nous prendrons en 

considération l’aspect jeune dirigeant local et le porteur d’un projet associatif, éducatif, caritatif, citoyen 

ou de santé. Pour les adultes il faudra différencier l’entraineur, le dirigeant (local, départemental, régional 

ou national) et également la performance sportive. Pour l’engagement en dehors du sport les critères 

seront les mêmes que pour les jeunes. Il faudra prioriser l’accès des jeunes et des dames aux 

responsabilités, favoriser le sport santé et favoriser et encourager le civisme et le fair-play.  

 

Réflexion sur le challenge du jeune arbitre :  

Les critères seront les mêmes mais nous ne considèrerons que le côté arbitrage et les arbitres validés par 

une fédé ou un diplôme. La difficulté sera, là aussi de faire connaître ce projet au niveau des clubs. Et les 

futurs récipiendaires devront faire le choix entre le côté sportif et le côté arbitrage. Il nous faut pour ces 

projets prendre rendez-vous avec HERAULT SPORT qui pourrait devenir notre partenaire.  

 

Evocation du Congrès National à VANNES par Gérard TUGAS :  
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Tout d’abord il se dit très heureux d’y avoir participé. De nombreux points ont été abordés : cérémonie au 

monument aux morts, beaucoup de convivialité grâce au Président fédéral André TORBIERO qui a su faire 

l’unité, les licences, les stages de formation, les comités régionaux, les plaquettes départementales et les 

médailles ministérielles et de nombreux autres points qui seront développés par Gérard dans la prochaine 

lettre d’info du comité élaborée par Christian BEIGBEDER. A noter tout de même que le Congrès National 

de 2026 devrait se tenir dans le sud, la présidente, Monique AGUGLIARO, va demander le cahier des 

charges d’un tel évènement pour candidater (éventuellement) à l’organisation du Congrès dans 

l’HERAULT.  

 

Le point sur L’Assemblée Générale du CDOS :  

Christian BEIGBEDER a représenté notre comité à cette AG, nous informant des changements survenus 

au sein du Conseil d’Administration et du montant de l’adhésion qui passe à 77 euros (augmentation de 1 

euro).  

 

En l’absence de question diverse, la Présidente, Monique AGUGLIARO, lève la séance à 19h45 non sans 

avoir prévu la date de la prochaine réunion, le mardi 11 juin 2024 à 18h30 au restaurant « La Pyramide » 

à FRONTIGNAN LAPEYRADE avec possibilité de prendre le repas à l’issue de la réunion.  

Nous confirmerons et en reparlerons en temps voulu. 

 

 
 

 

 

                                

                            2016 

                                                                                                                          Le prix attire la clientèle,  

                                                                                                                          la qualité seule la retient. 

                     

MEUBLES TUGAS A BEZIERS DEPUIS 1944 
 

Marie-Pierre et Gérard, ainsi que leurs collaborateurs, seront heureux de vous recevoir dans leur 
magasin pour vous proposer un large choix de meubles, salons, literies et articles de décoration ! 
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Jeunes de moins de 18 ans : 

La plaquette peut être attribuée pour récompenser une action ponctuelle d’envergure au titre du bénévolat 

ou un titre national sur le plan sportif. 

Pour le bénévolat pérenne, un titre sportif de niveau départemental ou régional, il sera attribué le trophée du 

jeune bénévole ou du jeune sportif. 
 

Engagement sportif : 

- jeune arbitre de club, 

- jeune éducateur de club, 

- jeune dirigeant de club, 

- performance sportive. 
 

Autres engagements : 

- jeune dirigeant local, 

- porteur de projet associatif, 

- porteur de projet éducatif, 

- porteur de projet caritatif, 

- porteur de projet citoyen, 

- porteur de projet santé. 
 

Adultes : 
Vu le délai d’obtention de la médaille ministérielle, la plaquette peut être un intermédiaire après, ou avant, la 

remise du plateau du bénévolat en respectant l’ordre dans les couleurs (bronze, argent, or). Par contre, pour 

les personnes âgées et les représentants des municipalités qui nous accueillent pour une Assemblée 

Générale par exemple (Maire ou Adjoints), la plaquette départementale or pourra être proposée. En cas 

d’avis partagés au sein du Comité Directeur Départemental pour l’attribution d’une plaquette départementale 

la voie de la Présidente est prépondérante. 
 

Engagement sportif : 

- arbitre local, départemental, régional, national, 

- tuteur arbitre, 

- entraineur, 

- dirigeant élu, local, départemental, régional, national, 

- performance sportive. 
 

Autres engagements : 

- dirigeant local, départemental, régional, national, 

- porteur de projet associatif, 

- porteur de projet éducatif, 

- porteur de projet caritatif, 

- porteur de projet citoyen, 

- porteur de projet santé. 

 

 

Projet présenté par : 

Claude LECOU et 

Jean-Pierre COMBES 

membres du CD34FFMJSEA 
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Frontignan-La Peyrade, forte de son label Terres de jeux 2024, est l’une des rares communes du 

département à avoir organisé du 2 au 5 avril des olympiades à l’occasion de la Semaine Olympique et 

Paralympique, réunissant près de 2000 élèves du CP à la sixième. Cet évènement sportif d’envergure a 

permis aux écoliers et collégiens de participer à de multiples activités sportives et de rencontrer des athlètes 

de haut niveau du terroir sous le signe du sport et des valeurs d’inclusion, de partage et d’esprit collectif plus 

que jamais défendues par la ville de Frontignan-La Peyrade. 

Au cours de la cérémonie d’ouverture des jeux, les enfants ont relayé la flamme olympique à travers la ville 

et la SOP a été clôturée par une journée festive, où l’ensemble des élèves ont défilé aux couleurs des 

anneaux olympiques et ont pris part à un marathon géant. Une façon de faire naître un projet fédérateur pour 

vivre la ferveur du sport au firmament de ses valeurs d’inclusion, de partage et d’esprit collectif. 

Des rencontres de Rugby, tir à l’arc, judo handisport, escalade, BMX, défi marathon et autres seront 

organisées. Football handisport, basket-ball et tennis de table mais aussi ateliers de fabrication de la 

mascotte de l’école, du flambeau olympique, des drapeaux et des médailles, etc., ont également été 

proposés aux enfants durant les temps périscolaires.  

Devant l’importance de cet événement sportif, Mme la rectrice de la région académique Occitanie, Sophie 

BEJEAN, et Mme la directrice académique des services de l’éducation nationale, Catherine CÔME, ont tenu 

à rendre visite, l’après-midi, aux écoliers ayant débuté les activités sportives. 

 

 

Claude SOUTADE 

Ligue d’Occitanie de Rugby 

Membre du CD34FFMJSEA 
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C'est ce que j'ai appris en discutant avec un ami au sujet de son fils. Associer pratique sportive et pratique 
médicale est à la base du projet « Sophro, sport, forme et santé » lancé par Adrien ALLART au pôle santé 
et de soins adaptés de Sospel (alpes maritimes). 
 

Adrien ALLART est diplômé d’état de tennis de table, de tennis, sophrologue et préparateur mental. Après 
des études universitaires en médiation culturelle il a poursuivi par des études de sophrologie à l’école Michel 
FREUD, avec l’idée d’accompagner des sportifs ! Le sport est une passion dans sa vie. Le Volley-ball avec 

son lycée au championnat de France scolaires et puis le tennis de table avec l’équipe de l’ASPCN en 
Nationale 1, ont développé chez lui le sens de la pratique individuelle mais aussi l’esprit d’équipe. Il est passé 
facilement du tennis de table au tennis, en devenant joueur puis moniteur. Il est ainsi à la tête du tennis de 
table et du tennis de Sospel depuis plusieurs années. 
 

Il a exercé comme sophrologue en cabinet et depuis 5 ans à l’hôpital de Sospel, au pôle d’activité et soins 
adaptés pour les personnes atteintes de la maladie d’Alzheimer. Il découvre les maladies et leurs 
spécificités. Il utilise la sophrologie pour que le patient retrouve des capacités physiques, des sensations et 
développe ses cinq sens. Il travaille également sur les souvenirs de chacun pour les entretenir et en améliorer 
la vivacité. Par la relaxation il calme les angoisses. Mais il convient d’utiliser d’autres moyens que le langage 
pour rentrer en relation (dessins, images fixes ou animées…) et créer de nouveaux exercices.  
 

Adrien ALLART découvre ainsi l’initiative du club de tennis de Levallois Perret et de son entraineur Renato 
WALKOWIAK qui pratique avec des malades et obtient des résultats avérés. Ce dernier explique, fort des 
découvertes du docteur américain Daniel AMEN sur le cerveau, que le ping-pong permet de travailler le 
système cognitif et de stimuler l’hippocampe, essentielle à la mémoire. Ce sport très rapide demande en 
effet une concentration constante et force le cerveau à s’adapter en permanence. 
 

Sophrologie et ping-pong même combat et mêmes effets ! Avec une ou deux tables dans la salle, on peut 
commencer, avec si possible l’aide d’un assistant. Adrien ALLART constate vite que l’activité plaît et qu’elle 
rassemble également la communauté. Il faut bien sûr tenir compte des capacités physiques de chacun, son 
âge et de son niveau de jeu. Il s’agit de jouer à son rythme, toujours dans la bonne humeur. Surtout il faut 
valoriser les réussites, un beau geste par exemple et moins la performance. Pour faire au mieux les patients 
se concentrent et s’appliquent, et la confiance qui revient peu à peu favorise le jeu. Jouer entre patient mais 
aussi contre d’autres seniors. La qualité du vivre ensemble peut ainsi s’améliorer et aider pleinement les 
malades et leurs familles à lutter contre la maladie d’Alzheimer. Pour concilier les bienfaits de la sophrologie 
et du ping-pong Sospel ping est convaincu que la pratique du sport reste le meilleur antidépresseur 

 

Michel MORANTE 
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Le Président André TORBIERO ouvre la séance à 9h45. 
 
Les points de l’Ordre du Jour sont abordés : 

  

Point sur les activités du Bureau et de la Fédération :  

Le Président remercie Alexis TRINEZ notre nouveau Secrétaire Administratif qui, en peu de temps, a bien 

compris et analysé les tâches administratives qui lui sont confiées.  

  
Point sur les Licences (Michèle SCHAELLER) : situation au 31/12/2023 et analyse : 

Le nombre d’Adhérents s’élève à 13 920 dont 3 333 femmes soit 23,94 %. 

En 2022, le nombre d’adhérents s’élevait à 13 941. Nous sommes en nombre constant. Elle note qu’à ce 

jour, compte-tenu du nombre d’adhérents enregistrés, la situation semble être en hausse par rapport à la 

même époque en 2023. 

  
Dossier ANS (Benjamin GORGIBUS) :  

Remboursement à l’ANS des actions qui avaient été programmées par des comités mais non réalisées en 

2020. Les bénéficiaires de nos comités avaient jusqu’au 7 Janvier 2024, pour procéder au remboursement 

de toute ou partie de la subvention citée dans un courrier qui leur est parvenu ou pour faire connaître à l’ANS 

les raisons qui s’y opposent, notamment par la transmission d’éléments complémentaires relatifs au Bilan 

Financier. En cas de non-retour à l’issue de cette date butoir, un titre de recette a été émis par l’Agent 

comptable du GIP. 

 
Point sur la Trésorerie, Gérard BOUYER et Michel CARRIEU, Expert-Comptable agréé : 
Situation comptable au 31/12/2023 : Michel CARRIEU, nous expose la situation financière de la Fédération. 
Le compte de résultat de l’année 2023 présente à nouveau un déficit qui est nettement moindre que celui de 
fin 2022. Des économies ont été réalisées notamment sur les frais de déplacements. 
A noter quelques hausses qui s’expliquent par la hausse liée à l’augmentation de la matière première servant 

à l’édition du Bulletin Fédéral et des Cartes d’Adhérents, l’achat important des plaquettes fédérales Bronze, 

Argent et Or ce qui était nécessaire pour les trois prochaines années et amortir ainsi les moules servant à 

leur fabrication. Même remarque pour les plaquettes départementale où nous avons réinstauré les échelons 

Bronze, Argent, Or. André TORBIERO remercie notre Expert-Comptable, Michel CARRIEU, pour son 

intervention et l’exposé de la situation comptable. Il tient à remercier les assistantes de l’Expert-Comptable, 

Juliette PONT, Brigitte N’GALLE pour leur rigueur et professionnalisme. A propos du partenariat, le 

Président Fédéral continue à faire des démarches. Il a pu obtenir, pour notre Fédération, une aide de l’Etat 

suite au recrutement du Secrétaire Administratif via « Campus Rugby 2023 ». 

Il convient de remercier Éric COËNE qui a trouvé du partenariat dans le cadre du Bulletin Fédéral. 

 

Site Internet : 
Michèle SCHAELLER rappelle les activités de la Commission. Alain COCU intervient quant à la possibilité 
de publier la newsletter des Comités Départementaux et Régionaux. François CHABAUD, qui intervient 
comme observateur et organisateur du site de la FFMJSEA, affiche clairement les objectifs suivants : faire 
connaître et valoriser les actions portées par les Comités et promouvoir les distinctions honorifiques fédérales 
comme ministérielles, proposer à l'ensemble des structures affiliées et des licenciés, un espace réservé leur 
permettant de partager des informations et des données de proximité, permettre l’enregistrement des 
licences annuelles et la gestion informatisée de la base de données ainsi créée. Ce sont les Comités 
Départementaux qui sont porteurs des actions réalisées dans leur territoire. Sans leurs témoignages, sur les 
nombreuses actions auxquelles ils participent, le site Internet de la FFMJSEA perdrait beaucoup de sens 
pour les visiteurs.  
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Certains Comités sont très assidus au partage de leurs actualités, qu'ils en soient vivement remerciés. Mais 
ils sont hélas peu nombreux à faire preuve de ces réflexes "Internet". Beaucoup de départements restent 
dans la retenue et n'osent pas passer ce pas médiatique. François CHABAUD est persuadé que les Comités 
ont tous des expériences, des belles actions menées localement et à partager sur le site. L'effet est double 
: l'action en question est mise en avant et peut inspirer d'autres comités départementaux. La communication 
reste un élément clef dans la réussite de nos engagements. Il est donc très important de faire savoir toutes 
les actions qui sont menées aux quatre coins de la France Métropole et Outre-mer. Nous l’évoquerons à 
l’occasion du prochain Congrès. 

  
Terre de Jeux et Volontaires Olympique et Paralympique (Benjamin GORGIBUS) :   
Volontaires Olympiques et Paralympiques : 
Paris 2024 nous a remercié pour le travail d’identification réalisé par notre Fédération, dans le cadre du 
programme des volontaires. En janvier 2024, afin d’avoir une vision suite à de nombreux échanges avec nos 
VOP, notre Secrétaire Administratif, Alexis TRINEZ, a envoyé un mail à nos candidats pour faire le point sur 
leur dossier. Ensuite, avec le comité Paris 2024 nous avons finalisé notre mission. 
- 66 dossiers ont été étudiés avant passage en commission VOP Paris 2024 
- 8 dossiers non pas été retenus, 
- 23 ont accepté l’offre proposée, 
- 16 ont rejeté l’offre de mission proposée, 
- 19 non pas répondu à cette offre. 
Les affectations vont du Stadium Pierre Mauroy à Lille, en passant par le Stade de France, Parc des Princes, 
Eiffel Champ-de-Mars, Châteauroux Shooting Centre, Stade nautique de Vaires-sur-Marne, Bordeaux 
Stadium, Nice Stadium, etc… 
Nous accompagnerons administrativement nos VOP jusqu’à la fin de leur mission. 

  
Bulletin Le Médaillé :  
Éric COËNE nous informe que Prosper CONGRE, après 50 ans de bénévolat souhaite prendre un peu de 
recul. Il était notre référent des Outre-Mer. Sur proposition du Président de la Commission, il sera suppléé 
en qualité de référent par Roland DORIVAL journaliste et photographe professionnel qui est le Président du 
CDMJSEA de la Martinique.   

 
Point sur l’organisation de l’Assemblée Générale de 2024 (James MAZURIE, Jean-Richard NAUDY, 

Michèle SCHAELLER) :   

Au 20 Février 2024 :  

- Inscriptions : 46 Comités Départementaux et 8 Comités Régionaux, repas vendredi midi 116 
personnes, repas vendredi soir 142 personnes, samedi midi : 98 personnes. 
 

Dates des prochains Conseils d’Administration et réunion ANS 2024 : tant que nous ne connaissons 
pas le calendrier de l’ANS il est difficile d’arrêter les prochaines dates de réunion. 

- mai : date à fixer,   
- juin : date à fixer, 
- Novembre : Mardi 05/11/2024 en principe à Lamothe Beuvron. 

 
Questions Diverses : 
Comité du Lot : la Présidente de séance est Claudine VERMANDE (Vice-Présidente sortante) qui déclare : 
« depuis cinq ans, ce Comité est en sommeil. Il est constaté que la gestion des médaillés et promotion du 
bénévolat sont inexistantes, les activités réduites à néant, les relations avec la Fédération interrompues et 
les finances tombées à zéro. Cette situation, inacceptable et déplorable, ne pouvait perdurer et a justifié 
qu'un petit nombre de médaillés se mobilise pour tenter de relancer un comité moribond. Cette relance n'est 
pas facile et sera certainement longue, mais qu'elle mérite néanmoins d'être entreprise. » 
Ce Comité de ‘relance’ a élu un Bureau ainsi composé : Président : Pierre PÉLAPRAT, Vice-Présidente : 
Claudine VERMANDE, Vice-Président : Ramon TORTAJADA, Secrétaire : Sébastien BONIS, Trésorier : 
Michel GARCIA. 
 
Récompenses Fédérales : Marc VERLAY, Président de la Commission nous informe que la campagne 
2024 aura lieu du 1er avril 2024 au 15 mai 2024 avec une réunion de la commission fin mai/début juin. 
L’objectif est de reconnaitre toutes celles et tous ceux qui, dans le cadre de la diversité et de la mixité, sont 
engagés bénévolement auprès des Instances Dirigeantes des Comités Départementaux, reste de mise.  
Le choix d’une ouverture aux membres actifs s’appuie sur un niveau d’exigence des conditions d’attribution, 
tout en répondant au mieux aux demandes des Présidents des Comités Départementaux qui souhaitent, 
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dans un contexte de récession, valoriser davantage de licenciés dynamiques pour les remercier et les 
fidéliser. Nous y parviendrons progressivement, avec l’espoir d’engager l’élan fédéral attendu par la majorité 
des Comités. 
 
Réponses aux demandes fédérales : nous constatons quelques dysfonctionnements au plan administratif. 
Réponses tardives, voire pas de retour sur des demandes émanant de la Fédération et/ou de nos Institutions, 
le Compte Rendu Financier (CRF) à propos des Aides fédérales (faut-il faire comme l’ANS et/ou le FDVA 1 
qui rejettent les nouvelles demandes si le CRF de l’année précédente n’est pas renseigné), le Compte-Rendu 
de l’Assemblée Générale des Comités, les renseignements concernant le renouvellement de l’Agrément 
Jeunesse, les CRF de l’ANS, l’attribution des Médailles Grand Or, etc… 
 
Cela fait désordre surtout auprès de nos institutions à qui nous répondons, à cause du retard, souvent au 
dernier moment et dans la précipitation. 
 
Quand vous nous avez élus, nous avons remis un mode de fonctionnement qui soit démocratique et surtout 
vous informer des travaux du Conseil d’Administration et des Commissions. Vous êtes témoins que le 
Compte-Rendu des réunions de l’Instance Dirigeante Fédérale vous est adressé au plus tard le lendemain 
de sa tenue. 
 
Avec le Vice-Président Délégué, la Secrétaire Générale et le Secrétaire Administratif nous mettons tout en 
œuvre afin que la Fédération puisse fonctionner dans de très bonnes conditions et cela passe par l’obtention 
de renseignements qui soient à jour. 
 
Evelyne ARD et Jean-Richard NAUDY proposent la réalisation d’un Kariban :  
Vêtement personnalisé FFMJSEA, qui sera présenté au congrès de Vannes. Bernard DINNAT propose de 
nous adresser un devis !  
       
 
Validation du Compte-Rendu :  

Votants : 18 - Pour : 18 - Contre : 00 - Abstention : 00 

✓ Le Compte-Rendu est adopté à l’unanimité des présents. 
 

La séance est levée à 16h30. 
 

Compte rendu établi à partir des notes prises en séance par Michèle SCHAELLER, Alexis TRINEZ et André 
TORBIERO. 

 

 

 

La Secrétaire Générale :                                                Le Président : 

 

 

                     

 Michèle SCHAELLER                                               André TORBIERO 
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Début de la réunion à 10h05 : 

Bernard DINNAT, président du Comité Régional d’Occitanie de la FFMJSEA, ouvre la réunion en 

rappelant que les comités départementaux occitans doivent veiller à focaliser leurs énergies sur des actions 

dont ils sont les initiateurs et porteurs principaux. Accompagner et apporter un soutien à des évènements ou 

projets portés par d'autres institutions sont certes bénéfiques sur le plan de bonnes relations inter‐

associatives mais ne permettent, pour ainsi dire, jamais de mettre en avant, à la fois les actions des Comités 

Départementaux et du Comité Régional. Les actions qui valorisent réellement notre institution et nos 

engagements sont celles que nous pilotons. 
 

Point financier : 

 Christian PEYRAS présente un point financier qui fait apparaître une situation comptable saine et 

rassurante. Le trésorier rappelle que le fonctionnement statutaire des Comités Départementaux n'oblige en 

rien une quelconque appartenance à l'instance régionale associée. Cet acte d'adhésion doit être avant tout, 

porté par des Comités Départementaux volontaires, motivés et inspirés par la dimension régionale. Enfin, 

la proposition d’adhérer pour les Comités Départementaux au moment de l’Assemblée Générale du 

Comité régional Occitanie pour l'année suivante, est avancée. Robert AZAÏS, favorable à cette idée, 

souhaite également pouvoir régler l'adhésion par virement bancaire. 

 

ANS - point sur la campagne de demande de subventions 2024 :  

André TORBIERO prend la parole et rappelle que la campagne 2024 de dépôt des demandes est du 14/03 

au 26/04/2024. Il insiste sur le fait d'anticiper la réflexion et le montage des demandes pour se préserver 

d'éventuelles difficultés techniques au moment de la saisie en ligne et de la remontée des documents exigés 

(au format PDF). Les délais sont stricts ! Les actions ANS pour le CR Occitanie sont proposées aux 

membres du CA. Deux doivent être retenues sur les trois présentées pour l'année 2024 :  
 

• 1 ‐ Promotion et valorisation du bénévolat dans le cadre de la JMB :  

Deux jeunes arbitres et deux jeunes dirigeants par département (âgés de 16 à 26 ans) soit 52 bons d'achat 

de 100 € ce qui représente un engagement régional de 5200 €. Chaque département y participant 

communiquera sa date de réalisation.  
 

• 2 ‐ Développement de l’éthique et la citoyenneté :  

-Informer en milieu scolaire et/ou associatif sur la lutte face aux violences sexistes et sexuelles.  

‐ L'occasion également d'aborder les problématiques de la laïcité. Le lieu d'implantation serait Toulouse. 
 

• 3 ‐ La promotion du sport comme vecteur de santé et de lutte contre la sédentarité : 

A l'instar de l'action menée par le CD de l'Ariège avec les pôles de gériatrie (et pôles de pédiatrie désormais) 

n'est pas retenue pour cette campagne. Elle sera à nouveau proposée pour 2025 ; sa mise en place 

nécessitant des conditions institutionnelles et relationnelles particulières, il est évident qu'elle ne peut 

s'imposer partout mais le CR pourra accompagner activement les départements désireux de se lancer dans 

cette initiative. Robert AZAIS, favorable à cette idée, souhaite également pouvoir régler l'adhésion par 

virement bancaire. 
 

Participation à la Journée Mondiale du Bénévolat :  

La JMB est fixée au 5 décembre en 2024. Bernard DINNAT émet le souhait que les manifestations prévues 

dans les départements soient au plus près de la date nationale pour ne pas tomber dans la dispersion fatale 

à notre rayonnement médiatique. Il reste important de laisser l’opportunité locale de décider de la meilleure 

date.  
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S'en suit un tour de table sur les actions réalisées dans les départements. Il met en évidence la richesse et 

la variété dans les formats de manifestations " JMB " :  

•CD 11 : Cérémonie spéciale dans l’année  

•CD 30 : 20 personnes récompensées le 5‐12 et rotation de l'évènement dans les villes gardoises  

•CD 32 : rencontres sportives marche, ateliers sport et remise des plateaux, action auprès de l’UNSS.  

•CD 09 : manifestation dans une ville différente chaque année avec un membre du CD  

•CD 31 : 19 ans de pratique sur le sujet et attribution de 20 bons d’achat décernés lors du challenge du jeune 

arbitre et du jeune dirigeant  

•CD 48 : évènement adossé au Téléthon avec une implantation différente chaque année dans le département  

•CD 65 : grosse manifestation annuelle de récompense de jeunes et d'anciens en banlieue de Tarbes. 
 

Reprise de l'activité pour le Comité Départemental du Lot : 

Le comité du Lot a repris son activité. Pierre PELLAPRAT en a été élu président (il est Vice‐Président du 

CDOS 46). Avec le bureau fraichement mis en place, il remet les activités en route.   Pour des raisons 

familiales auxquelles il n'a pu se soustraire, il n'a pu répondre favorablement à l'invitation pour cette réunion 

et s'en excuse sincèrement auprès des membres du CA.   
 

Projet d'un bulletin périodique du CR Occitanie : 

Bernard DINNAT évoque la création d'un périodique d'information des médaillés occitans comme outil 

de communication du CR vers les départements et les partenaires institutionnels. Il s'agirait de créer un 

numéro " 000 " pour voir comment le structurer pour diffuser de l'information sur les actions du CR mais 

aussi, des sujets techniques émanant des départements, des informations sur les promotions des médaillés 

JSEA,... La maquette du numéro " 000 " sera soumise aux départements pour avis et suggestions. 
 

Assemblée générale 2024 : 

Une proposition est avancée : samedi 29 juin à Toulouse. Cette date pourrait permettre de prolonger ce 

temps institutionnel par la participation (en tant que spectateur) au match de rugby XIII France ‐ Angleterre. 

L'AG se tiendrait le matin et le match sera l'après‐midi. 

 

Le vote demandé par l'assistance confirme cette date : l'AG aura donc lieu le 29 juin 2024 à Toulouse. 

D'autre part, une assemblée générale élective devra être organisée dans les 6 mois qui suivront les Jeux 

Olympiques et Paralympiques de Paris. 

 

Fin de la réunion à 12h30. 
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Cette année c’est Gérard TUGAS, membre du Comité Directeur du CD34FFMJSEA, qui a représenté notre 

Comité lors de l’Assemblée Générale de la FFMJSEA du fait de l’impossibilité pour la présidente, Monique 

AGUGLIARO, d’être présente. 
 

Gérard TUGAS : « Une très belle ville, que je connaissais, j’y étais allé 2 fois pour le rugby. J’ai profité en 

tant que co-président de l’APARE pour rendre visite vendredi matin au club du R.C. VANNES adhérent de 

l’APARE où j’ai été accueilli aussi bien par l’association que par le directeur des professionnels. 

Le président national André TORBIERO, que je pensais connaitre mais que je n’avais pas revu depuis 20 

ans, était bien ancien Cadre Technique de la FFR et ancien Président de l’Ecole de Rugby du Stade 

Toulousain et membre du Super Challenge. Il a quitté après mon arrivée, mais nous avons pu échanger 

sur des souvenirs. Nous avons même parlé du CFFP dont je suis le Secrétaire Général, il m’a dit vouloir 

adhérer lui et la FFMJSEA. 

La cérémonie au monument aux morts, avec plusieurs porte-drapeaux, a été également très réussi. 

Plusieurs départements ont un drapeau des médaillés, peut-être qu’il faudra y penser et en faire un de 

notre département. La soirée a été très sympathique avec beaucoup de musique et de danses bretonnes. 

Beaucoup de convivialité, André TORBIERO ayant réussi à faire l’unité autour de lui et de son Comité 

Directeur. »   
  

ASSEMBLEE GENERALE : 

Ajout d’un drapeau bleu, blanc, rouge au logo : il sera fait un logo national, chaque Comité Départemental 

pourra le décliner suivant le modèle en version départementale. 

Gratuité de la licence pour les gens très âgées ou nécessiteux : à chaque département de décider. 

Chaque département peut organiser des stages de formation pour les bénévoles et demander une aide 

au FDVA (environ 600 €) : la démarche est assez lourde  dépôt des dossiers, programme, validation, 

feuilles de présence. 

Question sur l’Assemblée Générale 2025 à Paris en tant qu’Assemblée Générale Elective : nous étions 

2 Comités à le demander ! Elle aura lieu à Vernon, lieu de résidence de la Secrétaire Générale. 

Pour l’Assemblée Générale 2026 il faudrait qu’elle se passe dans le sud ! Nous allons voir s’il nous ait 

possible de nous positionner. 

Comités Régionaux : en bref, un Comité Départemental n’est pas obligé d’adhérer à un Comité Régional. 

Trois à quatre n’adhèrent pas à un Comité Régional en France. Certains ont évoqué l’obligation d’adhérer à 

un Comité Régional ! 

Beaucoup de département font un Challenge des Jeunes Arbitres, comme nous souhaitons le faire, mais 

aussi des Challenges des Jeunes Dirigeants et des Challenge des Jeunes Entraineurs. 

Les plaquettes départementales, comme toutes les commandes, sont à gérer par les Comités 

Départementaux, commande directe avec un virement à la Fédération.  

De nouveaux plateaux du bénévolat ont été réalisés, ils sont magnifiques. 

Débat pour les remises des médailles : un récipiendaire peut se faire remettre sa médaille dans un autre 

département, par correction avertir le Comité Départemental concerné. 
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Certains départements, dont le nôtre, pensent qu’il y a trop de militaires, pompiers, gendarmes. Le point 

positif étant que notre quota reste le même. 

Médailles de bronze : les Commissions Régionales risquent de disparaitre dans un an, le quota passerait 

alors sur le département. 

Perte en ligne des médailles d’argent et d’or : même la Fédération n’est pas tenue au courant à temps. 

Il faudrait donc suivre les arrêtés mais c’est difficile. Le président André TORBIERO va demander au 

Ministère d’être informé. 

Un calendrier d’échanges Fédération/Départements va être mis en place par Visio avec 25 personnes. 

Donc plusieurs réunions seront organisées. 

Le tarif des cotisations fédérales ne change pas, explications des droits ouverts par l’assurance qui va 

avec (problèmes dans les salles prêtés, accidents de personnes). 

La Fondation du Bénévolat sont des concurrents ! 

ANS : 3 actions peuvent être financés en 2024, Benjamin GORGIBUS se charge des dossiers et va au 

Ministère les défendre (rendez-vous déjà pris). Les actions doivent être lisibles, chiffrées, un budget par 

action, plan d’action. Envoyer aussi le bilan des actions 2023, sinon il vous faudra rembourser les aides déjà 

reçu ! Attention, il n’y aura pas de hors délais cette année. Ne pas faire de dossiers pour l’achat de médailles. 

Cette année 52 Fédérations contrôlées sur leurs dossiers. 

14000 adhérents nationaux. 

La MAIF partenaire de la Fédération : certains Comités Départementaux sont allés les voir en local et 

ont obtenu des aides et des goodies pour des actions précises. A étudier ! 

Au 20 juin au plus tard il faudra avoir envoyé les demandes pour les Plaquettes Grand Or, même date 

pour les Jeunes Bénévoles. 

La Fédération envisage de créer un site avec une page pour chaque Comité Départemental, il écrit ce 

qu’il veut après validation de la Fédération. 

Club France Olympique : le président André TORBIERO a participé à multiples réunions. Cela est hors 

de prix donc refus. 

Les billets pour les Jeux Olympiques et Paralympiques offerts à la Fédération ont été donnés à des 

personnes des Comités où ont lieu les Jeux. C’est un choix de sécurité et de proximité pour être sûr que les 

gens soient présents. 

Les Conseils d’Administration seront décentralisés. 

Un nouveau salarié, Alexis, a été embauché grâce au programme de la Coupe du Monde de Rugby 

2024 CAMPUS. 

Les dossiers d’aide fédérales envoyés début avril doivent être renvoyés avant le 15 mai. 

Une personne étrangère peut recevoir une médaille Jeunesse et Sport. 

Un stock de 32000 € de médailles et de plateaux est disponible à la Fédération pour répondre rapidement 

aux demandes régionales ou départementales. 

Résultat de l’exercice : perte de 14734 €, contre 29237 € en 2022. Fond associatif de 510212 € et plus-

value latente sur les placements de 278000 €. 

Ne pas payer au compte-goutte les licences par virement, le faire tous les 15 jours et indiquer le 

département. 

   

 Gérard TUGAS 

membre du CD34FFMJSEA 

Co-Président de l’APARE 

Secrétaire Général du CFFP 
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Adoption à l’unanimité du compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire de l’exercice 2022. 
 

Rapport Moral par le Président Bernard SOTO. 


Cooptation : Guillaume ALBERTI (judo) et Luc CERUTTI (Joinvillais) sont ratifiés par l’A.G. 


José ROIGT, Trésorier Général, est remplacé par Patricia TOURRET GUIRARD pour raison de santé. 


Rapport d’Activités par le Secrétaire Général Daniel COULPIER. 


Rapport Financier par la Trésorière Générale Patricia TOURRET GUIRARD. 


Validation des comptes par les vérificateurs. 


    Cotisation 2024 : 77 € (+ 1 €). 

 

SPORT EDUCATION ET CITOYENNETE : Président Mathieu FARNIER-GARMAN 

- 133 journées d’intervention, 

- 8000 élèves et 1200 adultes sensibilisés 

- 10 expositions proposées. 

 

SPORT SANTE & BIEN ETRE : Présidente Agnès NOIRJEAN 

- 20 journées d’interventions, 

- 1200 élèves sensibilisées et 80 adultes, 

- actions dans les collèges et les lycées, 

- à la demande actions auprès des municipalités (Saint André de Sangonis). 

 

SPORT & PROFESSIONNALISATION : Président Stéphane JANNEAU  

- 9 actions de formation,  

- 67 acteurs touchés, 

- 4 ateliers collectifs, 

- la formation la plus appréciée : Certificat de Formation à la Gestion Administrative. 

 

STOP AUX VIOLENCES : Président Christian PIEYRE 

- Power Point sur le harcèlement, incivilités, différentes formes de violence, émotion et violence dans 

le sport, 

- Création d’un jeu : « des flèches et des mots », 

- 2ème semaine sur les violences dans le sport et l’animation (23 et 24 novembre 2024), 

- intervention à Gignac le 16 mars 2024, 

- remise d’attestation aux participants à une sensibilisation contre la violence dans le sport. 

 

REMISE DE LA MEDAILLE DE BRONZE MINISTERIELLE 

- Lors de cette Assemblée Générale la médaille de bronze de la FFMJSEA a été remise à Agnès 

NOIRJEAN par le Président du CDOS34, Bernard SOTO.  

 

 

 

                                                                                                                  Christian BEIGBEDER 
Représentant du CD34FFMJSEA 

                                                                                                                   lors de l’A.G. du CDOS34 
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SPORTIFS HERAULTAIS

 Un exploit majuscule ! 
 

Le MHB, seul club français à avoir gagné la C1 à 2 reprises (2003 et 2018), a réussi une performance 
majeure à Barcelone en s’imposant 37 à 34 le 7 mars 2024 ! A l’issue d’un match intense au rythme effréné 
l’équipe de Patrice CANAYER, accablée par les blessures, a battu les catalans lors de la dernière journée 
de la phase de groupes. La pépite brésilienne Bryan MONTE, arrière gauche, auteur de 10 buts a survolé 
les débats. Un succès inattendu chez le recordman de titres en Ligue des Champions, 11 au total !  
Au cœur de son ultime saison l’entraineur Patrice CANAYER a frappé un grand coup en triomphant sur le 
parquet du Palau Blaugrana. Un exploit qui a permis aux héraultais d’affronter et de battre en barrage retour 
les croates de Zagreb de 6 buts dans un match bouillant ! 
En ¼ de finale le MHB devra franchir une marche encore plus haute contre les allemands de KIEL, 1er de 
leur poule et 4ème de la Bundesliga. 
Face aux montpelliérains, le dernier rempart dans la cage, Samir BELLAHCENE, ancien gardien du MHB 
et nouveau portier de l’Equipe de France. Cardiaques s’abstenir… !  
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Les rois du ping : 
 

Félix et Alexis LEBRUN ont bouleversé la hiérarchie du tennis de table mondial. Début 2022 ils naviguaient 
autour de la 1000ème place, 2 ans plus tard Alexis LEBRUN est entré dans le TOP 20 et Félix LEBRUN, son 
jeune frère, est devenu en novembre 2023 le plus précoce de l’histoire à intégrer le TOP 10. 
 

Du 15 au 21 avril 2024, les deux frangins ont connu des fortunes diverses en Coupe du Monde à Macao 
qui réunissait les 48 meilleurs pongistes de la planète. Alexis LEBRUN, l’ainé 21ème joueur mondial, a 
d’abord fait match nul avec l’équatorien Alberto MINO puis a été battu et éliminé par le chinois Lin 
SHIDONG, 14ème joueur mondial.  
 

Félix LEBRUN a dominé le chilien Nicolas BURGOS puis le coréen Kao CHENG-JUI, 32ème joueur mondial. 
Après avoir franchi brillamment le 1er tour il n’est pas parvenu à renverser en 8ème de finale la légende de 35 
ans Ma LONG, double champion olympique. Le dernier représentant français s’est incliné pour la 4ème fois 
face à l’ancien numéro 1 mondial. Une défaite 4 manches à 2. Mené 2 sets à 0, Félix LEBRUN, accrocheur 
et combatif, a bousculé le chinois s’adjugeant même la 3ème manche. Mais le vétéran chinois Ma LONG s’en 
est finalement tiré grâce à son expérience.  
 

Pour les frères LEBRUN les regards sont maintenant tournés vers le Grand Smash d’Arabie Saoudite qui 
se déroulera du 1er au 11 mai prochains. 
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BEZIERS  

19-04-2024 
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                                LODEVE 

                                         01-04-2024                                                    

      

                  

 

 

 


